
Достойно встретим XXIII съезс) КПСС
КАЧЕСТВО ЭТО ГЛАВНОЕ

Коллектив треста 
Уралсантехмонтаж в 
честь XXIII съезда пар
тии принимает на себя 
следующие социалисти
ческие обязательства:

Выполнить годовой 
план строительно-мон
тажных работ досрочно, 
к 25 декабря, и план 
первого квартала буду
щего года—к открытию 
съезда.

За счет совершенство
вания технологии про
изводства санитарно
технических работ, мак
симального использова
ния производственных 

мощностей и осущест
вления плана организа-

ционно-технических ме
роприятий по снижению 
себестоимости, обеспе
чить в этом году получе
ние сверхплановой при
были по строительно
монтажным работам и 
промышленным предпри
ятиям треста в сумме 
150 тысяч рублей, за 
первый квартал 1966 
года — 20 тысяч руб
лей. Сэкономить до кон
ца года металла в коли-

нических работ. Сдать с
оценкой 
«отлично»

«хорошо» и 
не менее

95 процентов 
ных работ.

Постоянно

выпслнен-

повышать

честве 1 400 тонн 
1-м квартале 1966 
да — 350 тонн.

Считать основной

и в 
го-

культуру производства 
санитарно - технических 
работ. К открытию 
съезда разработать эта
лоны, отвечающие по
вышенным требованиям 
качества исполнения ра
бот, и принять их к

соответствие с эскизами, 
разработанными обще
ственным советом по 
производственной эсте
тике, оснастить все мон
тажные участки в Сверд
ловске передвижными 
бытовыми помещениями, 
создающими хорошие ус
ловия отдыха для рабо
чих.

Сократить сроки мон
тажа против нормативов 
Госстроя СССР не менее 
чем на 10 процентов.

дачей 
чества

улучшение
за-
ка-

санитарно-тех-
Пролетарии

внедрению 
ство, на 
первого 
районного 
рованных 
привести

всех стран,

в производ- 
предприятиях 
городского и

специализи- 
управлений

помещения в 
соединяйтесь!

Бригадир монтажни
ков 27 управления 
Я. II. Боднар со своей 
бригадой смонтировал 
не один десяток много
этажных зданий. В эти 
предшествующие съез
ду дни у Якова Павло-

СВЕРДЛОВСКИЙстроитель I
« вича отличное настрое-

ние: много сделано, но 
еще больше предстоит 
сделать.

На снимке: брига
дир Я. П. Боднар/
Фото Н. Максимова, 

мастера.

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ И ОБКОМА 
ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
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ДОЛГ СТРОИТЕЛЕЙ
Для народа, для его блата в нашей 

стране ведется огромное жилищное и 
культурно-бытовое строительство. Воз
водятся новые, реконструируются и 
благоустраиваются старые города, и на
селенные пункты. За годы семилетки в 
городах и рабочих поселках построены 
жилые дома общей площадью свыше 
полумиллиарда квадратных метров и 
улучшены жилищные условия 'пример
но третьей части населения страны. 
Сооружено большое количество школ, 
детских садов и яслей, больниц.

В нынешнем году за счет всех ис
точников финансирования строятся жи
лые дома общей площадью 84 миллио
на квадратных метров. Вводится в экс
плуатацию много школ, детских садов, 
яслей, больниц и поликлиник.

Помимо государственного жилищного 
строительства, широкое распростране
ние получило сооружение домов на 
средства жилищных кооперативов.

Однако в ряде мест строители жилья 
не справляются с заданиями. За про
шедшие три квартала было недодано 
почти 3,5 миллиона квадратных метров 
жилой площади. Особенно отставание в 
строительстве жилых домов допущено 
в Киргизии, Туркмении, Армении. Бо
лее двух миллионов квадратных метров 
жилой площади недодали трудящимся 
строительные организации Российской 
Федерации. Не выполняют заданий 
Главприволжокстрой и Главцентрострой 
Министерства строительства РСФСР, 
Ростовская, Пермская/ Омская области.

Отстает жилищное строительство в 
сельской местности. В большом долгу 
строители перед совхозами Украины и 
Белоруссии. В ряде городов мало ока
зывается действенной помощи коопера
тивному строительству. Плохо возводят
ся кооперативные дома в Куйбышев
ской, Костромской, Московской, Сверд
ловской, Херсонской, Карагандинской, 
Смоленской областях, в Грузинской 
ССР.

Заботясь о наращивании жилого фон
да, необходимо бережно относиться к 
построенным и заселенным домам. 
Нельзя допускать преждевремеяного 
сноса зданий, пригодных для жилья. 
Реконструкция городских территорий 
должна проводиться разумно, с глубо
ким анализом ее экономической эф
фективности.

Особое внимание следует уделить ка
честву строительства. Нам нужны кра
сивые и удобные жилые дома, кварталы 
и микрорайоны. К сожалению, на ряде 
строек еще нередко можно увидеть низ
кую культуру производства, недоброка
чественные строительные детали и

плохое выполнение отделочных работ. 
Нередко допускаются отступления от 
проектных решений. Хозяйственные ру
ководители, партийные и профсоюзные 
организации строек призваны системати
чески заниматься вопросами совершен
ствования мастерства и повышения 
квалификации рабочих, проявлять боль
шую требовательность к качеству строи
тельства, поощрять тех людей, которые 
любовно и добросовестно выполняют 
свою работу. Качество строительства во 
многом зависит от того, что поставляют 
стройкам предприятия промышленности 
строительных материалов.

Средства, выделяемые государством 
на жилищно-гражданское строительст
во — ведь речь идет о миллионах руб
лей, — нужно расходовать продуман
но, экономно, бережно относиться к 
строительным материалам, на полную 
мощность использовать технику. Меж
ду тем на некоторых стройках до сих 
пор бесхозяйственно хранятся и пере
возятся строительные материалы и из
делия.

Ритмичная работа строительных ор
ганизаций во многом зависит от хорошо 

«■подготовленного задела. Необходимо 
учесть, что в 1966 году на развитие жи
лищного строительства, на сооружение 
школ, больниц, детских учреждений и 
других объектов культурно-бытового на
значения будут выделены значительные 
материальные ресурсы. В новом году 
намечено построить жилой площади на
много больше, чем в нынешнем году. 
К. расширению жилищного, школьного 
и культурно-бытового строительства, 
предусмотренному планом на будущий 
год, надо готовиться сейчас.

До конца года осталось менее полу
тора месяцев. За это время предстоит 
ввести в эксплуатацию много новых 
жилых и культурно-бытовых зданий. 
Партийным, советским, профсоюзным 
органам надо взять каждую пусковую 
стройку под контроль, решительно 
пресекать попытки сдавать новые зда
ния с недоделками и низким качеством 
отделочных работ.

При слаженной, четкой работе домо
строительных комбинатов, трестов, уп
равлений имеется полная возможность 
успешно завершить годовую программу 
возведения жилых и культурно-быто
вых зданий. Это явится большим вкла
дом строителей в общее дело неуклон
ного повышения жизненного уровня 
советских людей.

(ПЕРЕДОВАЯ ГАЗЕТЫ 
«ПРАВДА» НАПЕЧАТАНА 

в СОКРАЩЕНИИ).

Обращение молодежи трестов 
Качканаррудстрой и Свердловскпромстрой 

к строителям Свердловской области
В стране идет интенсив

ное строительство. Поэтому 
потребность в цементе, 
который образно называют 
«хлебом» строек, очень ве
лика. Несмотря на то, что 
ежегодно вводятся новые 
мощности по производству 
цемента, его все еще не 
хватает. Вот почему эко
номное расходование этого 
ценного материала приоб
ретает сейчас особое зна
чение.

В тресте Качканарруд
строй за девять месяцев 
перерасходовано 500 тонн 
цемента, в Свёрдловск- 
промстрое — 140 тонн. А 
перерасход по Главсред- 
уралстрою за это же время 
составляет 36 тысяч тонн. 
Этим количеством цемента 
можно было бы обеспечить 
в течение семи месяцев 
такую большую стройку как 
Качканар.

Потери порождаются под
час безответственным от
ношением к делу, недобро
совестностью отдельных 
людей. Шофер не довез до 
объекта раствор, свалив 
его на дороге, инженер не 
дал себе труда подумать о 
выполнении работы с наи
меньшим расходованием 
материалов, бригада допу
стила отклонение от про
екта, в результате чего — 
брак, переделки. Все это 
приводит к излишнему рас
ходу цемента.

Мы, молодые строители 
Качканаррудстроя и Сверд- 
ловскпромстроя, обращаем
ся ко всем комсомольцам 
и молодежи строительных, 
транспортных организаций, 
проектных институтов, за
водов железобетонных 
конструкций и цементных 
заводов Свердловской об
ласти!

Настало время перейти к 
самой решительной борьбе

за экономное расходование 
«хлеба» строек, сократить 
его потери до минимума.

Для этого прежде всего 
надо:

НАЛАДИТЬ ЛАБОРА
ТОРНУЮ СЛУЖБУ. Здесь у 
инженеров имеются боль
шие возможности в изыска
нии способа более эффек
тивного использования це
мента, замены или приме
нения новых компонентов 
при изготовлении раствора 
и бетона.

НАВЕСТИ ПОРЯДОК В 
СКЛАДИРОВАНИИ ЖЕЛЕ
ЗОБЕТОННЫХ КОНСТРУК
ЦИЙ, ПАНЕЛЕЙ, ПЛИТ И 
ДРУГИХ МАТЕРИАЛОВ. 
Это тоже имеет непосред
ственное отношение к эко
номному расходованию це
мента. На строительных 
площадках конструкции 
сборного железобетона 
сплошь и рядом сбрасыва
ются где попало и как по
пало. После такого варвар
ского отношения многие 
изделия нельзя употреб
лять в дело.

УЛУЧШИТЬ ТРАНСПОР
ТИРОВКУ ЦЕМЕНТА, РАСТ
ВОРА И БЕТОНА. Погрузка 
в большинстве случаев про
изводится в обыкновенные 
пульмановские вагоны, ча
сто даже не закрытые свер
ху. При такой транспорти
ровке цемент портится. А 
перевозка раствора и бе
тона в плохо оборудо
ванных автомашинах при
водит к потере этих мате
риалов. Оставляют желать 
лучшего и подъездные пу
ти к объектам.

УЛУЧШИТЬ РАБОТУ ПРО
ЕКТНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, 
сотрудники которых долж
ны творчески подходить к 
составлению проектов, учи
тывая, что каждая малей
шая ошибка ведет за собой 
перерасход цемента.

Экономное расходо
вание материалов — 
кровное дело всех мо
лодых строителей.

Комсомольцы и моло
дежь Свердловской об
ласти! Возьмем под 
строгий контроль ис
пользование цемента! 
Объявим поход за его 
экономное расходова
ние. Пусть нашим деви
зом в этом походе бу
дет — «каждый кило
грамм цемента — в 
дело!»

Огни 
ъгшпщнюков 

17 риветливо горят ог
ни агитпунктов треста 
Свердловскгр а ж д а н- 
строй, которые откры
лись при общежитиях 
по улицам Генераль
ской и Комсомольской. 
Партийный комитет 

треста утвердил заве
дующих агитпунктами и 
руководителей агиткол

лективов.
Ими стали коммуни

сты А. А. Лахонин, 
Б. М. Цивилев, А. П. 
Перчаткина и Я. М. 
Макаренко.

В строительных уп
равлениях и на участ
ках прошли собрания по 
выдвижению избира
тельных комиссий. В 
состав этих комиссий 
избраны, лучшие люди, 
передовики производ
ства.

Сейчас агитаторы 
Свердловскгражданстроя 
проводят среди избира
телей массово-полити

ческую работу.



ИДЕОЛОГИЯ —СЕГОДНЯ ПЕРЕДНИЙ КРАЙ

УЧЕБА-ДЕЛО ГОСУДАРСТВЕННОЕ
Идеологической работе пар

тийная организация шестого 
управления стремится уделять 
как можно больше внимания.

Еще до начала занятий в 
сети политпросвещения по
весткой одного партийного со
брания была тема: «Маркси-
стсно-ленинская учеба — 
зательный предмет науки 
каждого коммуниста». На 
мы коснулись уставных 
занностей членов партии 
приняли решение, что ।

обя- 
для 
нем 
обя-

I и 
каж-

дый коммунист должен повы-

«Высококвалифициров а н- 
ный токарь, хороший про
изводственник», — так отзы
ваются о Юрии Бояринцеве 
на Свердловском заводе ке
рамических изделий, где он 
работает в коллективе ре
монтно-механического цеха. 
А это значит, что детали, 
которые обрабатывает Юрий, 
всегда отличного качества.

На снимке: Ю. БО
ЯРИНЦЕВ.

шать свое политическое 
образование, заниматься 
в школах, которыми у 
нас руководят П. Е. Бе-
техтин и И. 
ков.

В августе 
ли вопрос о

Д. Тюшня-

мы обсуди- 
формах по-

литической учебы в но
вом учебном году, а 
также о необходимости 
проведения повседнев
ной работы среди моло
дежи, не имеющей вось-
милетнего 

Каковы 
тэты?

У нас 
школы

образования, 
же резуль-

созданы две 
политпросвеще-

ния. Одна средне-поли
тического образования,
другая начального.
Многие товарищи серьез
но относятся к учебе — 
тт. Царькова, Фоминце- 
ва, Буденная, Кудря, 
Истомина, Юркуль. Но,
к сожалению, 
все понимают, 
ба необходима.

еще 
что

не 
уче-

Напри-

шателями школ, выяс
нить истинные причины 
нежелания учиться. По
сещаемость должна быть
высокой 
проходить 
лярно.

и занятия
более регу-

ростками ЭТО
кровное дело, вряд

их 
ли

ДИРЕКТОР вел гостя 
вдоль длинного стен
да. На нем воз- 

вышались четыре 
18-метровых балки с пря- 
девой арматурой. Георгий

первостепенных производ
ственных проблем: в це
хах приступили к устройст-

Алексеевич с 
пояснил: 

— Первые. 
— Сколько 

них затратили?

гордостью

времени на 
— поинтере-

совался второй секретарь
Орджоникидзевского
кома 
пов.

партии В. П.
рай- 

Антро-

дня.
Мы 

В
уложились 

Англии
за два 
делают

дольше.
В этом же цехе монтиру-

ется второй стенд, на кото
ром будут изготовлять дву
скатные балки. Восемь 
штук одновременно. Такая 
технологическая линия со
здается впервые в Совет
ском Союзе.

Быстрее, чем в Англии, 
и впервые в Союзе!

Лет восемь назад никто 
не мог предвидеть подоб
ного взлета. Даже дирек
тор.

— Завод был совсем 
похож на нынешний, 
рассказали мне здесь.

не

Просто 
сколько 
площадок

объединили не-
промышленных 

строительных
трестов. На их территории 
высились горы мусора, от
ходов, громоздились зале
жи бракованных изделий. 
Стояла непролазная грязь. 
Главный инженер держал в 
кабинете резиновые сапо
ги, в которых добирался до 
цехов. Без них обходился 
лишь в самую жаркую по
ру. Условия труда в цехах 
были плохие. Преобладали 
ручные операции. Изделия
выпускались низкого
ства и 
ежегодно

дорогие:
каче-

заводу
планировались

солидные убытки. Случа
лось, что расходовали 
средств больше, чем пре
дусматривалось.

В то время и назначили 
директором Георгия Алек
сеевича Рычкова. Он сразу 
же высказал мысль о пре-
ображении предприятия.
Инженеры и техники выслу
шали его и усомнились. Да 
и неудивительно, что не ве
рили. Средств своих завод 
не имел, капитальных вло
жений не отпускали.

И уж совсем недоумева
ли, когда директор предло
жил начинать с второсте
пенных дел — наведения 
чистоты и порядка на тер
ритории завода. К тому же 
не ограничивался одними 
распоряжениями, а сам 
брал лопату и выходил на 
субботники.

По мнению ’неверующих 
и второй шаг директора 
оказался несерьезным, не
инженерным, далеким от

ву душевых, чтобы 
чие могли помыться 
реодеться.

Все это затевалось 
ди внешнего блеска,

рабо- 
и пе-

не ра- 
а с

дальним прицелом, с тем, 
чтобы психологически под
готовить людей, разбудить 
творческую энергию кол
лектива.

Одновременно повелась 
решительная борьба с рас
хлябанностью. От команди
ров производства требова-

ного профкомитета треста 
Стройдеталь № 70 Иван 
Михайлович Хворостов (ны
не директор ремонтно-ме
ханического завода), секре
тарь партийного бюро заво
да Василий Михайлович 
Поздняков, коммунисты и 
беспартийные активисты.

Как и предполагал Геор-

мер, тов. Чуданова на 
первом же занятии зая
вила, что ее затащили 
сюда силой, уровень ее 
знаний и так высокий.
Уклоняются
тт. Яковлев,
Гребнев и 
другие.

от учебы 
, Беляев, 
некоторые

На строительных уча
стках организованы у 
нас две школы коммуни
стического труда. Вме
сто трех занятий прове
дено два. Руководите
лям школ надо навер
стать упущенное, чтобы 
предусмотренную про
грамму выполнить.

Нелегкое положение 
сложилось у нас с уче
бой молодежи. . К нача
лу учебного года в спи
сках желающих учиться 
было 86 человек. По
шло в школы семьдесят. 
В настоящее время учат
ся не более сорока че
ловек. Это, в основном, 
те, кто продолжает уче
бу в 9 и 10-м классах. 
А многие так и остают
ся без восьмилетнего 
образования. Из двадца
ти двух подростков не 
имеют его четырна
дцать. А учатся из них 
только восемь.

В этом, конечно, есть

мы чего-нибудь добьем
ся. Между тем, наши 
начальники участков 
тт. Старостин, Семер- 
нев, Моисеев, прорабы 
тт. Шутов, Яковлев, Ча- 
дюк, Гребнев, Бугай 
считают себя организа
торами производства, 
снабженцами, но никак 
не воспитателями. И 
поэтому просто трудно 
найти в нашем коллек
тиве такого руководи
теля, кто бы убедил мо-
лодого 
учиться 
влек бы 
работу.

человека пойти 
в школу или во- 
в общественную

ли четкого исполнения за-

гий Алексеевич, 
было достигнуто.

главное
Каждый

стремился внести свою до
лю в общее дело. Главный 
бухгалтер завода Алек
сандр Васильевич Мезенин, 
например, не только стро
го следил за соблюдением

Партийному 
сейчас поручено 
браться с такими

бюро 
разо- 
слу-

упущение 
организации, 
ется, пока 
руководители

партийной 
Но, дума- 
отдельные 

не поймут,
что заниматься под-

Положение должно 
быть исправлено. При
нимаются меры к тому, 
чтобы вернуть молодежь, 
бросившую занятия, сно
ва в школы. Эта работа 
поручена сейчас секре
тарю бюро ВЛКСМ уп
равления тов. Павлову 
и председателю построй- 
кома тов. Гладыреву.

Учеба — важное го
сударственное дело. И 
именно с такой точки 
зрения должны подхо

дить к ней все.
Г. РОМАНОВ, 

секретарь партийной 
организации 

шестого управ
ления.

ЗАБОТЫ

бетона увеличилось на 
57 процентов, производи
тельность труда повыси
лась на 49, а себестоимость 
снижена на 10,5 процента. 
Выработка на одного чело-
века возросла в 
раза. На рубль

полтора 
товарной

БЫТЬ НОВОСЕЛЬЮ!

даний, умения считать зат
раты, искать возможности 
их уменьшения. Любителям 
же выпить и работать с 
прохладцей стало совсем 
невмоготу. Иные уволились. 
Их отпускали без сожале
ния. Те же, в ком еще не 
погасла профессиональная 
гордость, перестраивались. 
Нашлись и такие, которым 
не понравилась «жесткая 
рука» директора. Они стро
чили в вышестоящие орга
низации жалобы, обвиняли 
Г. А. Рычкова чуть ли не 
во всех земных грехах. 
Считали его грубым, за
носчивым, деспотичным. 
Он, мол, связывает иници
ативу подчиненных.

На завод зачастили раз
личные комиссии. Но кля
узы не подтверждались.

Чуть позднее были раз
работаны подробные меро
приятия, учтены все воз
можности. Облегчались тру
доемкие процессы, вводи
лась малая механизация.

финансовой дисциплины в 
цехах, но и лично шефство-

продукции сейчас расходу-

вал над 
бетона.
начала

цехом товарного 
Каждое утро до 
своего рабочего

дня заходил сюда. Выяс-
нял обстановку, 
решать сложные 
Если требовалось

Помогал 
вопросы, 

вмеша-
тельство директора, докла
дывал ему. Вносил предло
жения, как лучше органи
зовать производство. Как- 
то Александр Васильевич 
обратил внимание, что 
бульдозеры и экскаваторы 
используются не на пол
ную мощность: ими распо
ряжались два хозяина. На
стоял на централизации ма
шин. Предложение главбу
ха осуществили, что позво
лило только за год сэконо
мить 21 580 рублей.

Нет возможности 
числить всего, что 
сделано на заводе.

пере- 
было 
Дела

ется 95—96 копеек. Зада-
ния выполняются 
видам изделий.

по всем
По

соцсоревнования за 
квартал завод занял г 
место в районе и I 
в Главсредуралстрое.

...Проводив гостя,

итогам 
третий 
первое 
второе

Рыч-
ков поднялся в кабинет. 
Его ожидали. Первым явил
ся председатель завкома.

— Народу известно о 
присуждении Красного зна
мени? — спросил Георгий 
Алексеевич.

— «Молнии» напишем.
— Обязательно красоч

ные. Но бумага не заменит 
живого слова...

Помнить о людях, быть 
аккуратным, деловитым, 
кратким, расчетливым и бе-

Реконструировались 
совершенствовалась 
логия. Средства на 
добывали из самых

цехи, 
техно- 

все это 
раз лич-

ных источников. Там, где 
была крайняя необходи
мость, ту или иную задум
ку осуществляли за счет се-
бестоимости продукции.
При этом делали только то, 
что быстро возмещало зат
раты.

Естественно, что велась 
большая разъяснительная 
работа. Применялись все 
известные формы и мето
ды мобилизации коллекти
ва. Искали новые. В этом 
директору немалую по
мощь оказали бывший 
председатель завкома 
Юрий Васильевич Морозов, 
председатель объединен-

здесь шли все успешнее. 
Года через три завод отка
зался от государственных 
дотаций. Скептики переве
лись. Но иные переключи
лись на восхваление досто
инств директора. Конечно, 
человеку приятно, когда от
мечают его удачи. В дан
ном случае искренность да
вала крен в сторону под
халимства. И на одном со
брании Георгий Алексеевич
бесцеремонно отчитал

слишком сладкоречивого 
оратора. С тех пор пресека
ет даже малейшую попытку
искушать

Четыре 
первым

его славой...
года назад завод

строе стал
Главсредурал- 
рентабельным.

За годы семилетки произ
водство сборного железо-

режливым вот что тре-
бует директор от своих 
подчиненных. Я видел, как 
Георгий Алексеевич с де-
ликатной 
упрекал 
чальника 
тонов за

беспощадностью 
заместителя на- 
цеха ячеистых бе- 
то, что тот не зна-

ет, в каком состоянии ду
шевые, как один из инже
неров здесь же в кабинете 
исправлял небрежно запол
ненные документы.

Дел на директора нава
лилась уйма. Звонили ему, 
звонил он, вызывал нуж
ных людей, подписывал до
кументы. Все делал быстро, 
без нервозности, но в же
стах, в тоне, привычках— 
во всем отчетливо просту
пала твердость. И мне по
думалось: 
кормчий, 
коллектив
ниям.

он, как опытный 
уверенно ведет 
к новым сверше-

м. ЛОВЦОВ.

Хороший подарок получили работники заво
да железобетонных изделий имени Ленинского 
комсомола от строителей пятого управления тре
ста Свердловскгражданстрой.

Коллектив этого управления подготовил ' к 
сдаче сорокавосьмиквартирный дом. Здание по
строено в сравнительно короткий срок за шесть 
месяцев.

Особенно хорошо потрудились здесь отделоч
ники — бригады В. С- Швед, Т. П. Отрадно
вой, Е. С. Марьенкиной, Я. II. Яковлева-

В ближайшие дни государственная комис
сия примет дом в эксплуатацию.

| Перегон богатыря 
а На строительстве Юго-Западного района 
■ требовалось переставить с одного объекта
I другой башенный кран.

Сроки поджимали, а для 
монтировать и снова собрать 
тырь, нужно было затратить

того, чтобы 
стальной

по
па

де- 
бога-

не менее двух
недель. Тогда механизаторы решили перегнать 
кран на объект своим ходом.

Бригады рабочих-путейцев управления меха
низации №• 2 А. Боровинского и А. Антропова 
приступили к устройству подкрановых путей. 
Несмотря на то, что рельсы пришлось уклады
вать по кривой радиусом 45 метров, работы, 
которыми руководил прораб А. Белозеров, были 
выполнены в рекордно короткий срок.

И 
мало 
Ведь 
весом

вот наступил ответственный момент. Не- 
пришлось поволноваться механизаторам.
подобный эксперимент — перегон 
80 тонн по закругленным путям с

радусом — производился впервые.
Но беспокойство оказалось напрасным, 

некоторое время кран был в назначенном
Вместо двух недель на 

потребовалось всего четыре

«СПАСИБО»!

крана 
таким

перестановку 
дня.

Через 
месте, 
крана

Сооружать детский садик мебельной фир
мы «Авангард» было поручено коллективу 
управления № 2 треста Свердловокпро’М- 
строй. Здесь замечательно поработали брига
ды бетонщиков И. Ставкина, каменщиков
А. Елизарова, 
Отделку вели
ляемые Г. Юнановым.

В конце прошлой 
ная комиссия приняла 
тацию и оценила труд

плотников Г. Карандашова. 
штукатуры-маляры, возглав-

недели государствен- 
детский сад ,в эксплуа- 
строителей на хорошо.

Малыши и мамы также останутся довольны.



ПОИСКИ, УДАЧИ, ОГОРЧЕНИЯЗемляные работы в строительстве почти , полностью Переложены на плечи машин. Пог- рузочно - разгрузочные также. Неплохо вооружены монтажники. Как правило, на этих операциях и людей занято не так много. Но побываем в тех домах, которые отделываются. В каждом работает по нескольку десятков отделочников.Массовое скопление штукатуров и маляров вызывается тем, что многие отделочные операции, занимающие в объеме общестроительных работ почти половину, выполняются вручную. Почему? Иные

специалисты утверждают, что механизировать их сложно, что развитие строительной техники еще не достигло желаемого уровня. Доля истины в этом доводе есть. Но причины отставания не только в специфичности отделочных работ. Штукатуры пользуются насосами лишь для того, чтобы подать раствор к месту работ. Набрызг, грунтовочный и накрывоч- ный слой производят вручную. В среднем за смену покрывается 6—7 квад
Публикуется в порядке обсуждения

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ 
В СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Разработка методики сравнительного экономиче
ского анализа в строительстве закончена. Скоро 
главк ее разошлет всем трестам. По этому вопросу 
в четвертом квартале намечается проведение семи
нара.

Эта методика будет несколько отличаться от 
опубликованного 11 августа 1965 года в «Сверд
ловском строителе» «Сравнительного экономиче
ского анализа работы стройуправлений».

Разрабатывая методику, мы стремились к тому, 
чтобы в качестве исходных материалов использо
вать только действующую статистическую и бух
галтерскую отчетность, не прибегая к выборкам, 
отнимающим огромное время.

Так исключен пункт по определению роста про
изводительности труда за счет применения спорного 
железобетона. Сделано это для того, чтобы избе
жать повторного счета, поскольку стоимость сбор
ного железобетона учитывается в стоимости мате
риалов.

Дополнительно включены вопросы по изучению 
влияния на выработку уровня квалификации рабо
чих коэффициента текучести рабочих кадров. Этот 
коэффициент характеризуется отношением количе
ства рабочих, которые уволились по собственному 
желанию или были уволены за нарушение трудо
вой дисциплины, к среднесписочной численности 
рабочих.

Внесены дополнительные пункты по себестоимо
сти строительно-монтажных работ.

В порядке подготовки к межобластному эконо
мическому семинару мне хотелось бы высказать 
свои соображения по вопросам, которые были за
тронуты экономистами И- Семухиным и И. Тригу- 
бом в статье «Наше мнение», опубликованной в 
номере 80 «Свердловского строителя».

Считаю, что применение средств механизации 
(собственных или арендованных) должно повышать 
выработку. Поэтому в «Предложениях по опреде
лению производственной мощности строительно
монтажных организаций», разработанных научно- 
исследовательским институтом экономики строи
тельства Госстроя СССР в 1963 году, рекомендова
лось учитывать, кроме собственных строймашин, 
и арендованные.

Для примера приведу следующий абзац:
«Естественно, что в тех случаях, когда мы берем 

отношение объема строительно-монтажных работ, 
выполненных собственными силами, к расходам по 
эксплуатации машин, то в частном получается не 
съем строительно-монтажных работ с одного руб
ля производственных фондов, а сумма, которая 
характеризует эффективность использования средств 
механизации, предоставленных стройорганизации 
вместе с обслуживающим персоналом. Огромные 
колебания в расходах по эксплуатации стройма
шин, приходящихся на 1 миллион рублей работ, 
выполненных собственными силами, требуют конт
роля за этими затратами.

Научно-исследовательский институт организации, 
механизации и технической помощи строительству 
(НИОМТП) Госстроя СССР в недавно изданной 
брошюре «Нормативная стоимость производства ра
бот .в капитальном строительстве» предлагает при
нимать за механовооруженность труда . расходы по 
эксплуатации строймашин.

Необоснованно, на мой взгляд, утверждение ав
торов о том, что нельзя привязать уровень произ
водительности труда к расходу электроэнергии.

вЯНХ эш^шала «На стройках России» 

и газеты «Свердловский строитель))ратных метров площади.В нынешнем году в тресте Свердловскграждан- строй сферу применения растворонасоса значительно расширили. Начали это делать в пятом управлении на отделке школы по улице Щорса. При помощи насоса со специальным соплом (форсункой) наносили обрызг и грунтовочный слой. Эксперимент повторили в управлении № 14 при сооружении школы по улице Луганской.Потом был объявлен кон

курс на лучшее выполнение отделочных работ с применением механизмов и прогрессивных приспособлений. Результаты оказались неплохими. Бригада штукатуров А. Кузнецовой (управление № 14) заняла первое место. Она была обеспечена штукатурной станцией, двумя форсунками к ней, ситами для механизированного процеживания раствора, дюралюминиевыми терками, ру- стовками, стойками «Масленникова», рейкодержа-

Зависимость уровня производительности труда 
от расхода электроэнергии в промышленности уста
новили А. И. Гозулов и В. С. Князевский («Плани
рование и учет производительности труда по фак
торам», Экономиздат, 1962 года). Перерасходы 
электроэнергии на заводах наблюдаются довольно 
часто, но это не помешало вести эту зависимость. 
Теперь на эту работу ссылаются В. И. Ганштак и 
Б. И. Майданчик в книге «Межзаводской экономи
ческий анализ» (издательство «Экономика», 1964 
год) и другие авторы.

В строительстве такого рода привязка при по
мощи теории корреляции впервые осуществлена 
нашей лабораторией. Если анализ, установивший, 
что между расходом электроэнергии на силовые 
двигатели и выработкой существует большой раз
рыв, то это свидетельствует о бесхозяйственности, 
требующей принятия мер к ее ликвидации.

Что же касается повышения коэффициента рит
мичности строительства, то это повышение на один 
процент обеспечивает на столько же реет произво
дительности труда. Это записано в «Методических 
рекомендациях по планированию производительно
сти труда», НИИ экономики Госстроя УССР, 
1963 г., стр. 8). Во втором издании 1964 года это 
положение сохранено.

Однако вследствие того, что численность рабо
чих по месяцам года колеблется, а выработка сни
жается в зимние месяцы, то для выяснения влия
ния ритмичности строительства на производитель
ность труда в конкретных строительных организа
циях используется метод корреляции.

Пользуясь этим методом, мы определили, что 
изменение ритмичности строительства на един 
процент вызывает изменение выработки на одного 
работающего на 24 руб. 40 коп., или 23 руб. 
30 коп. в среднем по Главсредуралстрою.

Определим фактическую ритмичность строи
тельства по стройуправлениям № 7 и 13 Сверд
ловского домостроительного комбината.

Объем работ № 7 № 13
4 квартал 1964 года 878 825
1 квартал 1963 года 835 680
2 квартал 1963 года 1069 846
3 квартал 1963 года 858 857
4 квартал 1963 года 1089 798
ИТОГО: 4729 4006
Умножив максимальный объем по стройуправле

нию 7 за 4 квартал 1963 г. (1089) на число 
кварталов (5), найдем максимальный Объем 
1089 x5=5445 тыс. руб.

Коэффициент фактической ритмичности составит 
(4729X100) : 5445=86,9%.

Коэффициент фактической ритмичности по строй
управлению № 13 составляет 93,5%.

Следовательно, выработка на одного работаю
щего за счет меньшей ритмичности в стройуправле
нии № 7 снизилась на (93,5—86,9)х24,40=161 руб.

В статье И. Семухина, опубликованной в бро
шюре «Опыт сравнительного экономического ана
лиза в строительстве», снижение производительно
сти труда в этом управлении за счет ритмичности 
составило 7,1%, или 375 руб.

Такого рода ошибки будут иметь место во всех 
случаях, когда отказываются от метода.

С. БЕЛЯЕВ, 
начальник экономической лаборатории 

при тресте Свердловскпромстрой.

телями, имела 4 затирочных машинки. Такая вооруженность позволила бригаде повысить сменную выработку на одного человека до 11—12 квадратных метров при хорошем качестве. И это в кирпичных зданиях.В тресте на этом не остановились. Передовики поделились своим опытом с другими бригадами. Чуть позднее штукатурную станцию стали использовать для нанесения накрывоч- ного слоя.Уязвимое место в. этом методе (кстати, он разработан совместно с работниками Уралоргтехстроя) считалось то, что им можно пользоваться только при достаточно широком фронте работ. До недавнего времени предполагалось, что применять механизмы при отделке жилых домов невыгодно. Бригада Р. Горохова (управление № 5) в юго-западном районе при штукатурке простенков раствор наносила через фонсунку. Опыт показал, что при обработке малых площадей есть смысл применять механизацию. Для этого требуются хороший известковый раствор и растворона- сос, который бы давал меньшее давление.Вот тут-то и получается загвоздка. Высококачественного раствора строители не имеют. Про раст- воронасос и говорить нечего. Поэтому механизация штукатурных работ (нанесение накрывочного слоя) пока застыла на стадии эксперимента. Верно, в тресте не ждут манны с неба. Сейчас здесь работают над созданием установки низкого давления. Предполагается, что в декабре она будет готова...Меньше всего, пожалуй, оснащены механизмами маляры. Побелку потолков они. производят удочкой. Остальные операции выполняются вручную. Существующие краскопульты

не оправдывают себя. Нужны бестуманные. Такой пистолет создан Е. Ю. Кан- ценбергом. Он демонстрировался на ВДНХ. Но их производство промышленностью не налажено. Не выпускаются и растворона- сосы низкого давления. Поэтому отделу главного механика треста приходится все это изготовлять в своих мастерских, затрачивая много времени и средств. Выход же из создавшегося положения найти не трудно. Организовать производство прогрессивных механизмов централизованно, на каком-либо предприятии Урала. Для этого, по нашему мнению, нужно не так уж и много — заинтересованность руководителей вышестоящих организаций.Требуются не только бестуманные пистолеты, раст- воронасосы, но и затирочные машинки. Среди экспонатов ВДНХ, которые демонстрировались в нашем городе летом, они были. Свердловским строителям понравилась машинка, созданная в Красноярске. Они готовы ее взять на вооружение. К сожалению, получить машинки почти невозможно: сибиряки выпускают их в ограниченном количестве. А ведь только тресту Свердловскграждан- строй необходимо их более полсотни. Прислали же ему недавно всего 10 штук.Но дело не только в том, что наша промышленность медленно осваивает выпуск новых строительных машин. Много больше можно сделать и в самом тресте. Механизация же отделочных работ (ее называют малой) по какому-то недоразумению признана второстепенной. Официально, конечно, об этом не говорят, но в планы новой техники многое не включается, а люди, которые отдают время и силы этому делу, материально не заинтересованы. Вот и движется малая механизация со скоростью, улитки, в то время, как масштабы строительства настоятельно требуют наращивания темпов ее внедрения.
Г. ВАРКЕНТИН, начальник производст
венно-технического отдела треста Сверд- 
ловскгражданстрой; А. КОЛЯСНИ
КОВ, заместитель председателя воир; 
С. ФЕЛЬДШЕРОВ, начальник отдела 
труда и зарплаты; В. КУШМАНОВ, инс
пектор по качеству; М. ЛОВЦОВ, сотруд
ник газеты «Свердловский строитель».

Ло родноА стране

ИЖЕВСК. Вид на площадь перед кинотеатром 
«Колос».

Фото Е. ЗАГУЛЯЕВА и В. СИНЦОВА.
Фотохроника ТАСС.



(Продолжение. Начало в № 67—77, 79, 80, 82 90).

ИБАЛАХОНО В, 
сев за стол, по

требовал бутылку 
красного вина, без ко
торого, как он неиз
менно говорил, у него 
«соображение почему- 

то дремлет и все реф
лексы заторможены»,
и приступил к написа
нию ходатайства.

В тот же вечер вся городская знать была приглашена на 
ужин к городскому голове.

На следующий день Лука Митрофанович направился к 
председателю «правительства казачьего войска» атаману 
Дутову.

— Что, опять мои казачки набедокурили? — спросил Ду
тов, уже привыкший к жалобам на казачьи части, нередко 
занимавшиеся мародерством, всякого рода насилиями.— Че
го греха таить — всякое случается... Время, сами знаете, 
смутное, не всегда разберешься, где — свои, где—не свои...

— Да нет, совсем по другому делу пришлось вас обеспо
коить,— ответил Лука Митрофанович.

— К вашим услугам,— любезно кивнул головой Дутов.
— Вот ходатайство наше, — сказал Лука Митрофанович 

и протянул Дутову лист.
Атаман быстро пробежал текст ходатайства и, прищурив

шись, произнес:
— Не скрою, весьма удивлен, господин Потапов. Я в кур

се этого дела и приговор сегодня утвердил. Мне доклады
вал председатель военно-полевого суда: вина осужденных 
несомненна, все они — большевики, а что до этого студен
та Логинова, так он вдвойне виновен: уж ему-то как интел
лигентному человеку, и вовсе непростительно, все-таки ведь 
не мастеровой какой-нибудь... Вы пишете, что он оказал 
какие-то услуги в борьбе е большевиками, но мне об этом 
неизвестно. В чем же дело?
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— А подпись?
— Подпись моя.
— Так вот: меня интересует вопрос о мотивах ходатай

ства. В этом документе черным по белому написано, что 
Николай Логинов оказывал «неоценимые услуги в борьбе с 
большевиками».

— Написано,— согласился старик.
— Значит, вы знали, подписывая ходатайство, о каких 

заслугах идет речь?
Неизвестно, как ответил бы на этот вопрос Лука Митро

фанович, но тут послышался стук полозьев и фырканье ло
шади под окном. Кто-то вбежал по ступенькам крыльца, 
дверь распахнулась и на пороге появилась высокая женщи
на в пуховом оренбургском платке, с разрумянившимся от 
дальней дороги лицом.

— Здравствуйте,— певуче произнесла она,— встречайте 
негаданных гостей.

— Доченька! — радостно воскликнул Лука Митрофано
вич.— Вот не думал, не гадал!..

— Я решила приехать к вам на зимние каникулы,— объ
яснила она, развязывая платок и отряхивая снег с воротни
ка шубы.— А тут еще у нас в городе грипп, объявили в 
школе карантин...

И тут она заметила Леонида и вопросительно посмотрела 
на отца. Тот отвел глаза.

— Здравствуйте, Лариса Лукьяновна,— поднялся на
встречу ей Леонид, с интересом разглядывая все еще кра
сивое, открытое лицо этой женщины, освещенное сиянием 
темных смелых глаз, ее густые, но уже седые волосы и чи
стый крутой лоб.— Я тоже рад вашему приезду. Позвольте 
представиться: следователь Каргин.

— Здравствуйте,— удивленно произнесла она.
— Приехал я сюда издалека и по делам большой давно

сти,— продолжал Леонид.— Надо кое-что выяснить.
— Чего тут выяснять, сударь, — раздраженно перебил 

Леонида Лука Митрофанович.— Разговор у вас со мной, а 
дочь тут совсем ни при чем.

— Ав чем дело? — не без тревоги спросила Лариса 
Лукьяновна, садясь за стол.— О каких давних делах идет 
речь?

л/олодемные 

клубы
В общежитиях по проспекту 

Космонавтов работают два клуба 
молодежи «Глобус» и «Комсомо
лец».

Особенно активно начал дей
ствовать «Глобус». Первое заня
тие его было посвящено теме: 
«Правильно ли ты живешь?» 
Предварительно розданные анке
ты помогли организаторам «Гло
буса». Был приглашен лектор тов. 
Устиловский. В ходе занятий 
разгорелся такой диспут, что мо
лодежь решила не заканчивать 
разговора, продолжить его. В 
частности, намечено обсудить эту 
тему в третьем управлении тре
ста Свердловскпромстрой.

Занятия в «Глобусе» будут ка
саться не только тем из жизни со
ветской молодежи, но и зарубеж
ной, оттого клуб и получил такое 
название.

Участники другого клуба — 
«Комсомолец» — изучат историю 
комсомола.

пяпжюшзашяав

ЭТО ИНТЕРЕСНО
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И атаман пристально и цепко посмотрел на сидящего 

против него Потапова.
Но тот не растерялся.
— Вам неизвестно, зато мы в курсе дела,— спокойно от

ветил он.— Вы люди приезжие, всего не знаете. А мы здесь 
родились, городишко маленький — все друг друга наперечет 
знают. Логинов этот, не спорю, действительно с большеви
ками путался. Но потом спохватился и нам помогал как мог. 
Конечно, это в секрете держалось.

— Простите, как ваше имя-отчество? — осведомился 
Дутов.

— Лука Митрофанович.
— Очень приятно. Так вот, уважаемый Лука Митрофано

вич, ходатайство ваше я рассмотрю, посоветуюсь с минист
рами... А пока у меня к вам другой вопрос.

— Слушаю-с.
— Правительство временно испытывает некоторые... гм... 

затруднения... Мы ждем партию золота от союзников, но 
пока... Одним словом, был бы весьма кстати временный за
ем. Правда, у нас достаточно керенок... Но, как легко по
нять, это...

— Понимать тут нечего, керенки теперь годны только, 
чтоб стены оклеивать,— усмехнулся Лука Митрофанович.— 
Да и то не очень — бумага тонка.

— Ну, и царские ассигнации тоже нынче не в моде,— за
метил Дутов.— Речь может идти только о золотом займе.

— Золотом? Да ведь у нас золотопромышленников нет 
и отроду не было,— схитрил Лука Митрофанович.— Здесь 
не Сибирь...

Разговор затянулся. Атаман еще долго напирал на Луку 
Митрофановича, оба устали и, наконец, покончили на пяти 
тысячах золотом. Через час, съездив домой, Лука Митрофа
нович вручил лично «главе правительства» старинный ко
жаный кошель, набитый золотыми десятками и империала-
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— Речь идет об обстоятельствах помилования атаманом 

Дутовым студента Николая Логинова,— подчеркнуто рав
нодушно протянул Леонид.

Лариса Лукьяновна густо вспыхнула и тихо, почти шепо
том, спросила:

— Николая Логинова?.. А разве он жив?!
— Жив и здоров,— ответил Леонид.— А вы его по

мните?
— Знавала я Николая... Петровича... Земляки ведь...— 

глухо ответила она.
— Так вот нас сейчас интересует: по каким мотивам Ло

гинов был помилован атаманом Дутовым и чем было вызва
но ходатайство о помиловании? Установлено, что инициато
ром его был Лука Митрофанович, но он, ссылаясь на плохую 
память, не хочет нам объяснить. Между тем, этот вопрос 
имеет решающее значение для судьбы Николая Логинова.

— Как, почему?! — удивилась она.
— Потому, что против Логинова выдвинуто тяжкое обви

нение: он подозревается в предательстве, в том, что он был 
провокатором.

— Это неправда! — воскликнула Лариса,— Вы слыши 
те — неправда! Ведь он... он был настоящий коммунист... 
Я могу дать голову на отсечение!..

Стоявший в углу Лука Митрофанович молчал. Леонид 
жадно слушал, понимая, что наступает наконец разгадка 
этого запутанного дела. Поэтому он не задавал Ларисе ни 
одного вопроса, желая дать ей выговориться до конца.

(Окончание следует).

Люди привыкли ждать чудес с неба. На сей раз чудо появилось... из моря. 450-килограм- мовая гигантская черепаха, обитательница тропических широт, невесть каким образом, попала в студеное Балтийское море, где и была поймана немецкими моряками.
Телефото АДН-ТАСС.

ты Уральской консерватории
22.15 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.
На стадионах и спортплощадках.
23.30
ВИЯ».

«Наш друг Югосла-

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ 
ПЕРЕДАЧ НЕТ.

СУББОТА, 27 НОЯБРЯ 
Первая программа
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ми. О «правительственном займе» больше разговора не 
было.

Лука Митрофанович, вручая кошель, дипломатично не 
напоминал о помиловании. Но атаман сам, уже прощаясь, 
сказал:

— Да, хочу вам сказать: учитывая заслуги этого студента 
Логинова и в уважении к вашему ходатайству, я его по
миловал.

— Покорнейше благодарю, ваша милость,— почтительно 
произнес Лука Митрофанович.— От всего общества благо
дарю!

...Обо всем этом и вспомнил теперь, кряхтя и ворочаясь 
на своей постели, Лука Митрофанович.

1-1 А СЛЕДУЮЩИЙ день, утром, Леонид снова напра-
1 1 вился к Луке Митрофановичу, встретившему его до

вольно хмуро. Опять начался разговор.
— Итак, Лука Митрофанович, — сказал Леонид. — Вы 

продолжаете утверждать, что не помните мотивов, по кото
рым было написано это ходатайство о помиловании?

— Где тут вспомнить — сорок лет прошло,— ответил 
старик.

— В таком случае я предъявляю вам подлинник ходатай 
ства о помиловании. Вот он.

И вытащив из портфеля документ, Леонид протянул его 
старику. Тот молча взял его и пошел к окну, где начал 
читать, обходясь, к удивлению Леонида, без очков.

Дважды прочитав ходатайство, он вернулся к столу, за 
которым сидел Леонид, и отдал ему документ.

— Извольте,— сказал он.— Прочел с удовольствием, 
написано по всей форме.

— Кто же писал?
— Вот этого не помню, но только не я. Мне бы так фор

систо не написать, я ведь не дюже грамотен. Да и почерк 
не мой.

НА ГОЛУШХ ЯИ

СРЕДА, 24 НОЯБРЯ
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«За мной, канальи!». Только для
взрослых. 18.00
новости. 18.25

Телевизионные
Передача для

школьников, «у нас в гостях 
«Уральский следопыт». 19.15 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ КИЕВА. «Киевское 
метро». 19.45 — Показывает
Свердловск. «...и расступилась 
тайга». Репортаж со строительст
ва Рефтинской ГРЭС. 20.00 — Ху
дожественный фильм «За мной,
канальи!». 21.30 ПЕРЕДАЧИ ИЗ
МОСКВЫ. «Рассказы о героизме» 
Выступление писателя С. С. Смир-
нова. 22.00 «Грустный мотив».
Телевизионный спектакль. 23.30 — 
Телевизионные новости.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ 
ПЕРЕДАЧ НЕТ.

ЧЕТВЕРГ, 25 НОЯБРЯ 
Первая программа

18.00 — Телевизионные ново, 
сти. 18.20 — Передача для детей. 
«На вашей книжной полке». 
19.00 — Телевизионный совет но
ваторов. «Этому нас учит Пленум 
ЦК КПСС». 19.50 — «В поисках 
героя». «Продолжение следует». 
20.15 — Художественный фильм 
«Хотите — верьте, хотите — нет». 
21.30 — «Наш концертный зал». 
Советский романс. Поют студен-

Вторая программа
18.00 — Для школьников.

С. Михалков. «Смех и слезы». 
Премьера телеспектакля. 19.40 —
«Экономические знания каждо
му». «Улучшение управления про
мышленностью». 20.00
зионные новости, 
жественный фильм 
рои».

20.45
«Живые

Телеви- 
- Худо-

ге-

18.00 ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК-
ВЫ. Для дошкольников и млад
ших школьников. «Пойте, играйте,
маленькие друзья». 18.30
зывает Свердловск.
ников.
19.40
20.00

«Когда уроки

Пока
Для шноль- 

сделаны».
Телевизионные новости.
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ.

Телевизионный клуб

11.00

ПЯТНИЦА, 26 НОЯБРЯ 
Первая программа

ственников. 21.00
Свердловск.

кинопутеше-
Показывает

«Хотите
18.00 —
ков. 18.25

- Художественный фильм 
— верьте, хотите — нет». 
Концерт для школьни-

фильм «История одной 
Только для взрослых. 
Калейдоскоп мелодий.

Художественный
любви».

22.20 —
23.20 —

Повторение англий-
ского языка. 18.30 — «Трасса му
жества». 18.55 — Альманах «Му
зыкальные беседы». 19.50
работников сельского
20.20

Для
хозяйства.

ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.
Воздушные ворота Москвы. 21.00 —
«Чехов 
церт.

и МХАТ». Спектакль-кон-
22.30 Ленинский уни

верситет миллионов. «Рождение 
большевизма». 22.50 — На стадио
нах и спортплощадках.

К 50-летию со дня рождения Кон
стантина Симонова. «Голос своего 
поколения». Литературная пере
дача. 00.15 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Международный фестиваль 
песни в Сопоте.

Вторая программа
18.30 — Любимые певцы. Зина-

ида
19.50
20.00 
ков.

ПаллИ. 19.00 — «Знание».
— Телевизионные новости.
— Клуб кинопутешественни-

21.00
спортплощадках.

На стадионах и

Редактор В. ДВОРЯНОВ.
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